

Tras remoción de jueces y salida de Monsalve, el ánimo de invertir y la institucionalidad inquietan a los empresarios

Advierten que estos casos generan ruido y no son una buena noticia para el país, pero valoran que estas situaciones se transparenten.

MARCO GUTIÉRREZ y CÉSAR SOTTOVIA

En un ambiente distendido, en contraste con el que reinaba en La Moneda tras la renuncia del subsecretario del Interior, Manuel Monsalve, diversos empresarios participaron ayer del almuerzo de Picton Latam Summit en el hotel Ritz, en Las Condes, con la presencia del ministro de Hacienda, Mario Marcel, y del ex primer ministro del Reino Unido Boris Johnson.

Representantes del mundo empresarial admitieron que la remoción de los supremos Ángela Vivanco y Sergio Muñoz y la salida de Monsalve generan un momento institucional que afecta el ánimo inversor, que ya estaba, plantearon, con poca fuerza.

De todos modos, destacaron que se transparenten los casos que riñan con la legalidad, aunque involucren a autoridades.

"Todo el ambiente ha estado muy revuelto"

En el almuerzo se pudo ver, entre otros, a la ex primera dama Cecilia Morel, a los exministros Alfredo Moreno, Rodrigo Hinzpeter y Rodrigo Pérez Mackenna, al rector de la U. Católica Ignacio Sánchez y a empresarios o ejecutivos como Matías Pérez-Cruz, Fernando Sánchez,



El columnista de "El Mercurio" y exembajador de Chile en el Reino Unido, David Gallagher, dialogó con el ex primer ministro Boris Johnson.

Pedro Ibáñez, Bernardo Larraín Matte y Mauricio Larraín.

Rosario Navarro, presidenta de la Sofofa, también presente, sostuvo que lo sucedido en las últimas semanas "no es una buena noticia", ni para Chile ni para las empresas. No obstante, afirmó, "tengo fe en que siempre que hay este tipo de hechos que remecan tan fuertemente los cimientos de la institucionalidad, es una oportunidad también para ver el vaso medio lleno, donde tenemos oportunidades de mejora y también de cómo salir fortalecidos de la situación".

Juan Manuel Santa Cruz, presidente del grupo LipiAndes, coincidió en que "todo el ambiente ha estado muy revuelto, ha estado ingrato, y

eso afecta el ánimo de invertir". Sin embargo, destacó que "la parte llena del vaso es que las instituciones están funcionando, está ocurriendo esto de sacar los temas a flote, de hacerlos públicos".

Para el presidente de Independencia Fondos de Inversión, Fernando Sánchez, "el sentimiento es general: nada bueno sale de todo esto". El timonel de la constructora Echeverría Izquierdo, Fernando Echeverría, agregó que "obviamente todo esto genera ruido".

Roberto Izquierdo, empresario hoy centrado en el rubro forestal, indicó que "todos estos desastres que están pasando dentro de la justicia no son una sorpresa, porque esta es una cuestión que ya viene rodando cuesta

abajo hace mucho rato e iba a tener un final malo".

Barros y salida de Sergio Muñoz: "Es una señal"

Sobre el impacto que tenía la presencia del juez Sergio Muñoz en la Tercera Sala de la Corte Suprema, el socio del estudio Barros & Errázuriz, Fernando Barros, sostuvo que "el sistema de justicia material, es decir, cuando el juez cree que está por sobre las leyes y que estas son una orientación, es muy peligroso, porque ocurre que los empresarios y las personas, aún siguiendo los mejores consejos y con las mejores asesorías, llegan a un momento en que vuelven al punto de partida porque el concepto de un juez fue contra todo lo que es el sentido y el espíritu de la ley".

Barros lamentó que la carrera del magistrado se haya visto interrumpida de una forma tan dura, aunque "desde mi punto de vista, esto se interpreta como una señal. En el desarrollo de su actividad varias opiniones muy autorizadas dicen que él cayó en lo que se llama la dictadura de los jueces, bajo la teoría de que el juez tiene el derecho a interpretar el sentir de la sociedad (...). Pienso que lo que ha pasado es que en alguna medida el sistema democrático nacional se defendió frente a estos excesos, y no digo que en una causa justa o no justa, sino que da una señal".

HÉCTOR FLORES